
デイサービス虹の家 第２回 運営推進会議議事録 

 

開催日時：平成 28年 11月 24日（木） 11：00～12：00 

開催場所：デイサービス虹の家 

出 席 者：５名 

明陽苑地域包括支援センター 尾形様 

  ご利用者様の家族代表  八木様 

  西羽田自治会 副会長  山本様 

 デイサービス虹の家職員 高津台子（民生委員） 山口利姉 

欠 席 者：３名 

  西羽田自治会 会長 西羽田老人会 会長 西羽田老人会 副会長 

会議概要：地域での困りごとや、西羽田町の連携について自由な意見交換・虹の家の紹介 

配布資料：虹の家紹介 PP パンフレット アンケート 

会議内容： 

 

民生委員や包括、自治会として地域の困りごとや、デイでできる事、家族の悩みについて話し合う 

民生委員・自治会 個人情報保護法による個人情報の規制がキツく、地域にいる寝たきりの人を、被災

時にみてほしいと防災の担当の方に伝えたくても、現状だと個人情報の規制があり話すことができない 

 

家族葬だと本人が亡くなっても自治会や民生委員に連絡がなく、正直困る 

自治会や組として必要な関りがあっていく必要があるが、身内ばかりなので迷惑がられることもある 

通夜の参列など、参加してほしくない場合は“参加はお遠慮願います”など伝えてほしい 

訃報は組だけの回覧だけでなく、民生委員にも連絡してほしい 

 

民生委員で担当している方の中に、家族で住んでいたと思っていたら、ご家族が亡くなり家族葬だった

ので連絡がないので、いつの間にか一人暮らしになっていた。名簿上では身内がいるので大丈夫と思っ

ていたら一人暮らしでの生活に困り自殺をされた方がいた。身内が亡くなった、一人暮らしになったな

どの情報があれば違う関わり方ができたと思う 

 

地域で困る人に限って、組にも入っていない方が多く、困る 

本人が死んでいても誰も気が付かないことがあった 

 

震災があった時、隣近所の方の誰が見てくれるのかわからない 

虹の家では、被災時は程度にもよるが、脚力があまりない方が多いので避難所へ避難せず、虹の家で待

機することにしており、消防署にも了承を得ている 

 

地域の方の中にゴミ屋敷のような状態の家があり、被災により停電した時には家の中に入るのも困難で

あり、冷蔵庫の中に緊急医療情報キットを入れることになっているが、ちゃんと書いてあるのかも不安

だが、冷蔵庫に入っているか、そもそも冷蔵庫がどこにあるのかもわからない 



プライバシーは大事だが、最低限の横のつながりや、情報連携がしたい。市役所からも伝えてほしい。 

 

民生委員で関わっている人中に、敬老の日などで渡すものがあっても本人に会うことが出来ず、以前か

ら“隣の人に荷物を預け、本人に渡すことになっている”と言われ、本人との面会を要望しても合わせ

ていただけず、本人に会うから入所施設を教えてほしいなど話を突っ込んでいったら急に「先月亡くな

った」といわれた。前任の民生委員も含め 20 年近く本人との面会が出来ていなかったのに、話を突っ

込んだとたん、先月亡くなったっていわれた。正直、話ができすぎている。 

市は保険証が使われているので生きているとのことでそれ以上の対応はなかった。でも、保険証には顔

写真がないので正直、本人じゃない人が使っていてもわからないのではと思う 

 

昔は付き合いがあったが、今は付き合いがあまりなく、介護が必要になった時、どこに相談できるのか、

どうしたらいいのかわからない 

 

西羽田は老人会があってもほとんど機能していない。登録は 60人ほどいても実際活動しているのは 10

人程度。かかわりがなく老人会がバラバラになっていて絆が薄い 

老人は日中あちこちのデイサービスなどに行って地域にいない。 

このあたりでも二川の方のデイを使っている人もいて、ますます交流がない。デイも遠いところではな

く住んでいるところの近くを使うようになると、もともとあったつながりがそのままデイでも活かせる

し、デイでできた横のつながりがそのまま地域に帰ってきてもつながるので絆を深めることができる 

 

虹の家にはご利用者様のご家族であり地域の方でもある方が、定年退職後、特にすることもないのでと、

毎日デイにいる犬に会いにきて世話をしてくださったり、ご利用者様と話をしたり間違い探しをといた

りしに来られる方がいる 

いつ来ても誰かがいるところがある、居てもいい行き場がある、そんなところがあってもいいと思う 

 

公民館はいつでも開放する。誰か使ってほしい。 

 

三本木の方だとやってくれる人を募集するチラシがあるのでそういうのをしてみては？ 

大清水にもある。月に１回話合いがあり、ボランティアが立ち上がった 

興味や関心がある人が地域にいても、きっかけがないと出きないこともあるので、チラシを作ってみて

は？ 

牟呂の民生委員はとても活発に活動している。どうしてだろう？ 

牟呂はキーになっている方が頑張って活動している 

 

汐田校区のように開発が進んでしまうと把握ができない 

吉田方の開発で家の前により一層水がたまるようになった。家の前にマスを設けてくれたが、大雨の日

は全然足りず家から出るのも嫌になるくらい水がたまる。どうしたらいいのかわからない 

民生委員や、自治会にいうと申請書類を書いてくれてやってくれるので相談してみては？ 

・・・時間が来てしまったので、虹の家について PPをもとに簡単に説明を行い、閉会となる 


